



# 青葉旬う

四日市市立  
港中学校だより

令和6年3月25日 No.19 発行：校長

まだ朝晩の冷え込みが続きます。思ったより桜の開花が遅く、満開の桜を楽しむまでにはまだしばらく時間がかかりそうです。さて、本日、令和5年度が修了しました。新型コロナウイルスが収束し、本年度は通常通りの教育活動を行うことができました。保護者の皆様、地域の皆様には本校の教育活動にご理解とご支援を賜り、誠にありがとうございました。

## 令和5年度 修了式 3月25日(月)

校長からは、本校のめざす生徒像「自分も他者も大切に作る生徒」に関わって、次のお話をしました。(一部抜粋)

昔からのことわざに、「情けは人の為ならず」があります。これは「情けは人のためではなく、巡り巡って自分に返ってくるのであるから、誰にでも親切にした方が良い」という教えです。

また、「恩送り」という言葉があります。これは、どの国語辞典にも載っている言葉ではないようですが、「恩送り」は自分が受け取った思いやりある行為を全く関係のない第三者に受け渡していくというものです。いわば「恩のバトンリレー」です。

「恩送り」を英語では、「pay it forward」(ペイフォワード)と言います。20年以上も前のアメリカ映画ですが、「ペイフォワード」という題名の映画がありました。

そのあらすじは、ある小学校で先生が「世界をより良くするには、何をしたらよいか？」という課題を出しました。そこで1人の少年が、「自分が受けた善意や思いやりを、他の3人におくることで善意の輪が無限に広がっていく」というアイデアを出しました。そして、その少年は自分の周囲の人に対してペイフォワードを実践するのですが、彼の周りでは何も変わらないようにみえて、がっかりします。ところが、彼が始めた善意の輪が、彼の知らないうちにアメリカ中に広がっていくというお話です。

人間は一人だけでは生きられません。様々な人が関わって生活をしているからです。だから自分ひとりだけ幸せになるというのではなく、みんなの幸せを築くという姿勢が大切です。まさに、港中のめざす「自分も他者も大切にすること」が重要になると思います。どうしたら「自分も他者も大切にすること」ができるのか。来年は1つ学年が上がります。ぜひ、この映画の主人公のように良いアイデアを見つけ、行動してほしいと思います。

## 生徒の皆さんへ 来年度の部活動について

10月の学校だよりでもお知らせしましたが、来年度から部活動は「自主的・自発的な参加」に変更します。つまり、これまで部活動には「全員加入」となっていたのですが、入部は自由となります。

中学校の3年間は、心も身体も大きく成長する時期であり、目標を持って過ごすことは、今後の成長に大きくつながるものです。そこで、今の部活動を辞めることを考えている人や迷っている人は、**すぐに部活動の顧問の先生に相談してください。**

## 令和6年度 主な学校行事

現時点での行事予定をご案内します。また、学校公開週間、家庭訪問については4月早々に文書にてお知らせします。

| 行事名        | 期 日                            | 備 考                                             |
|------------|--------------------------------|-------------------------------------------------|
| 1学期始業式・入学式 | 4月8日(月)                        |                                                 |
| 学校公開週間     | 4月22日(月)～26日(金)                | 3年生の進路説明会、1年生の自然教室説明会は youtube で配信します。後日ご案内します。 |
| 家庭訪問       | 4月30日(火)～5月2日(木)               |                                                 |
| 修学旅行(3年生)  | 5月15日(水)～17日(金)                |                                                 |
| 自然教室(1年生)  | 5月27日(月)～28日(火)                |                                                 |
| 職場体験(2年生)  | 5月29日(水)～31日(金)                |                                                 |
| 中体連三泗地区大会  | 7月6日(土)・7日(日)<br>13日(土)・14日(日) | 各部活動で期日が異なります。                                  |
| 三者懇談会      | 7月12日(金)、16日(火)、17日(水)         |                                                 |
| 体育祭        | 9月26日(木)                       | 雨天順延                                            |
| 中体連新人大会    | 10月18日(金)・19日(土)               | 各部活動で期日が異なります。                                  |
| 文化祭        | 11月1日(金)                       |                                                 |
| 浜田地区防災訓練   | 12月7日(土)                       | 9日(月)振替休日                                       |
| 三者懇談会      | 12月11日(水)～13日(金)               |                                                 |
| 卒業式        | 3月6日(木)                        |                                                 |

### 保護者の皆様へ ご協力感謝いたします

この1年間、本校の教育活動にご理解とご協力いただき、誠にありがとうございました。心から感謝いたします。

生徒たちはよりよく成長し、大きな事件・事故のない1年間ではありましたが、個別には保護者にご心配をおかけした事案もあったように思います。来年度は、さらに良い学校にするため、職員一同、さらに気を引き締めていきたいと思っております。よろしくお願いいたします。

なお、令和5年度末教職員人事異動につきましては、本日の離任式にて異動者を生徒に伝えました。その異動先等は、新年度(4月8日)に転入者の挨拶と一緒に文書にてご紹介させていただきます。お知りおきください。

転出者(退職者)  
 校長 成田 達也  
 庵前 暢博  
 松井 茂雄  
 長谷川一美  
 新田 英生  
 本田 莉愛  
 養護 永井真由子  
 中条 裕子  
 廣 友里  
 浅野 千晴